



街 ら ぶ

2023年第4号
調布市北部地区
まちづくり推進準備会

「うした問題に対しては第三
者目線での修正も必要である
ように思います。

これまでのデータから明らか
になることは多く、それを指針
に活動は進められるべきでしょ
う。

「この会のアドバイザーとして昨
年から、お力を貸してください
いる斯波先生から私達まちづく
りへのエールとして今回「このよう
な原稿を頂戴いたしましたので、
ご紹介させて頂きます。

調布市北部地区のこれから まちづくりに向けて

住みよいまちの条件には買い物
に便利、医療が充実していく、
自然に恵まれている「」ことがあ
られることが多いですが、不足
があれば改善策を考え、行動に
移してください。また、地域の
よいところ、魅力を住民の皆様
で見つけてみてください。いうま
でもなく地域住民の皆様こそ
が、住みよい地域づくりを考え、
地域の魅力の増進を目指す活
動の主体なのです。

しかし、地域事情の評価は、
全く正反対の意見もあるはず
です。しかも、財政上の問題な
どとも関連して簡単には改善で
きないことは少なくありません。
マルシェは大成功であつたと
伺いましたが、反省すべき点は
なかつたでしようか。実は生じ
た問題や失敗は好機ともなり
ます。問題点をしつかり見つめ、
修正するところから新たな活
動展開が生まれます。逆にうま
くいったら、「これからもこのま
ままで」という現状維持の発想が
生まれがちですが、それは後退
の始まりです。常にイベント等
は、改善と新たな企画など次
への進展」が必要です。それには
データの集積と分析が不可欠

斯波照雄先生

【略歴】

慶應義塾大学大学院経済学研究科修了
中央大学名誉教授 経済学博士

著書に「中世ハンザ都市の研究」「西洋の
都市と日本の都市どう違うのか?」等多数
「あなたの『まち』の成長戦略を考える」を
テーマに全国の商工会・商工会議所・
まちづくりの会などで講演。
分かりやすいお話しが好評。

行政が行う地域へのバック
アップ体制、補助金の獲得も皆
さんの活動上重要であるとは
思いますし、行政との話し合い
等を通じて、皆様の理想的なま
ちの構築を目指してほしいと思
います。ただ、補助金に頼りす
ぎると、本来主体であるはずの
市民が「第三者」のように「ただ
見守るだけ」になる」ともあり
ます。市民の皆様の多少の経済
負担もその活動に関心をもつて
もらう上では重要であるとも
思われます。

以上が先生からのエールです。
私達の活動で忘れてはいけない
事を気付かせて頂きました。
小さな声にも耳を傾け、一つ一
つ課題を解決すべく、話し合い
より良い活動に結びつけて行く
事を改めて、心に刻みました。
これからもこの地域に住んで
よかったです、住み続けたいと思
う街づくりを目指します。

へそづくりから街づくりへ
十五年の歩みをたどってみました

るうちに、徐々に賛同して下さる方が増えてきました。

一九九二年

スーパー・トップ深大寺店開店

一九九八年

衣料品店（現パレット）と飲食店

（現マイクロカフェ）がオープン

ドラッグストア・マツモトキヨシ
オープン

深大寺メディカルビルが開院

タウン・ウォッキングやワーク

ショッピング、そして施設見学会を

経て「へそづくりの会」の活動も

軌道に乗ってきました。

二〇〇六年

二年後現在のまちづくりの会
が発足しました。

当時、体の中心である「へそ」と

いう言葉で表現する事が流行
していました」ともあり、現在のま

ちづくりの会の前身である「へ
そづくりの会」が最初の名前で
した。当初はたった五人から始
ました会でした。

まず街歩きをして、道路が狭

な道や、バス停が遠くて不便な
所、坂道が多くて買い物が大

変だったりと、色々な角度か
ら自分達の住んでいる街を見

て、住みやすい街にするため、
どう改善していくか話し合

ました。またこの地域の住民の
方の声を聞く為にアンケート

一九一七年

二年後現在のまちづくりの会
が発足しました。

当時、体の中心である「へそ」と

いう言葉で表現する事が流行
していました」ともあり、現在のま

ちづくりの会の前身である「へ
そづくりの会」が最初の名前で
した。当初はたった五人から始
ました会でした。

まず街歩きをして、道路が狭

な道や、バス停が遠くて不便な
所、坂道が多くて買い物が大

変だったりと、色々な角度か
ら自分達の住んでいる街を見

て、住みやすい街にするため、
どう改善していくか話し合

ました。またこの地域の住民の
方の声を聞く為にアンケート

工学院大学建築学部まちづくり
学科星教授が当会のアドバ
イザーとして就任されて、本格
的なまちづくりの基礎固めが
はじめました。

一九一八年

まちづくりの会は月一回（通常
第二土曜日）に例会をもち、誰
にとつても住みやすい街にする
ために、意見を出し合っています。
見学大歓迎です!!

たとえ例会には出席が無理な
方でも、まちづくりに興味を

お持ちの方、まちづくりの活
動に参加してみたい方をお待
ちしています。

まちづくりの会は月一回（通常
第二土曜日）に例会をもち、誰
にとつても住みやすい街にする
ために、意見を出し合っています。
見学大歓迎です!!

ワンコイン ガレージセール報告

2023年9月17日にマツモトキ
ヨシ調剤薬局駐輪場にて開
催しました。当日は暑い中、
沢山の方々が来られて、お陰
さまで大変賑やかで、終わり
まで買い物をして頂きました。
ご協力くださった方々、ありが
とうございました。

北部のひのひ
マルシェ
おいしい野菜の朝市
2023.12.3 (日)
10:00~12:00 (予定)
パレット駐車場
小雨決行・雨天中止